

## Football/Ligue 1/PSG-Lorient (3-1)

## Ibrahim Ndong peut mieux faire

Serge A.M.OUSSADJI

Libreville/Gabon

**SUSPENDU** lors de la précédente journée contre Reims, le milieu de terrain Didier Ibrahim Ndong a retrouvé le groupe lorientais pour affronter le Paris Saint-Germain. Titulaire dans le secteur médian, dans un schéma tactique en 4-1-4-1, Ndong était aux côtés de Walid Mesloub, tous deux milieux relayeurs. Malgré ce nouveau revers des Lorientais, le Gabonais a été crédité d'une belle note par certains médias. L'un d'eux n'a d'ailleurs pas hésité à le créditer d'un 7/10. Pour bien montrer qu'il a fait un bon match. En 90 minutes passées sur l'aire de jeu, Ibrahim Ndong a gagné tous ses trois duels au sol et n'a perdu que trois duels aé-

riens sur les sept tentés. Il a réussi 85 % de ses passes. Ce ratio démontre sa capacité à organiser le jeu et se sortir du marquage pour trouver des partenaires démarqués. Si on ajoute à cela trois interceptions ou encore quatorze récupérations de balle à son actif, on a presque tous les éléments qui ont concouru à cette bonne note. Le Gabonais a donc fait un bon match. Cependant, cette prestation laisse un petit goût d'inachevé. Selon de nombreux spécialistes du football, les milieux relayeurs « sont capables d'épauler leur défense sur les phases défensives, mais aussi de soutenir leur attaque sur les phases offensives. » Et lorsqu'on détaille la dernière performance de Ndong, on peut s'apercevoir que le soutien aux at-



Photo : D.R

Le milieu de terrain gabonais du FC Lorient, Didier Ibrahim Ndong.

taquants a été une de ses faiblesses, sur cette rencontre principalement. Lorsqu'on se penche sur la radioscopie des passes réalisées par le Lorientais, on se rend compte qu'aucune d'elle n'a été faite aux abords de la surface parisienne. Seulement cinq de ses passes ont trouvé un attaquant, notamment Majeed Waris. Mais cela est arrivé juste quand ils revenaient en milieu ou se trouvaient sur les côtés. Mais jamais près ou dans la surface parisienne. Cette situation dénote d'une volonté de respecter les consignes. C'est tout à son honneur. Mais cette " discipline " met surtout en exergue une peur de mal faire. Il ne faut pas oublier qu'il n'a qu'une année et demie de présence à Lorient, et qu'il n'en est pas encore un

cadre dans le groupe. Du coup, il va plus chercher à bien faire qu'à dépasser par moments ses fonctions. Pourtant, ce dépassement de fonction lui a déjà réussi, comme le prouvent ses deux buts en championnat (contre Monaco en septembre et Troyes en novembre derniers). Cette mise en retrait ne lui permet donc pas d'être au plus près de ses attaquants. Si tant est qu'il veut respecter les consignes, il va alors lui falloir prendre plus de risques, en essayant des passes en profondeur ou lobées plus souvent. Ce qui l'autoriserait à mieux toucher ses avants. Des tentatives qui ont été absentes de sa dernière prestation. En somme, au regard du potentiel qu'il a, Ndong peut mieux faire.

## Ligue 1/Girondins de Bordeaux

## Des soucis pour Biyogo Poko ?

S.A.M.

Libreville/Gabon

**LA** dernière partie de saison s'annonce difficile pour le milieu de terrain et international gabonais, André Biyogo Poko. En effet, on a observé, après le mercato d'hiver, l'arrivée de nouvelles recrues tant au poste de latéral droit qu'en milieu de terrain.

Pour le premier secteur, Mathieu Debuchy débarque d'Arsenal, où il était barré par l'Espagnol Hector Bellerin. Son objectif est non seulement de retrouver du temps de jeu pour l'Euro 2016, mais aussi de combler les lacunes bordelaises au poste de latéral. André Biyogo Poko, Milan Galic et Frédéric Guilbert n'ont, de toute évidence, jamais convaincu l'entraîneur girondin, Willy Sagnol, à ce poste d'arrière droit.

Biyogo Poko a suivi, mercredi dernier, le match Lyon-Bordeaux (3-1) à la télévision. À cause d'une suspension. Il s'est donc aperçu que même le secteur médian des Girondins va être un peu plus embouteillé. Le Gabonais a, lors de ses dernières rencontres, occupé trois postes différents. Il a été latéral droit (position que va désormais occuper Debuchy), milieu défensif et milieu central. Aux deux derniers postes, Biyogo Poko va être opposé non seulement à Clément Chantôme, mais égale-



Photo : D.R

André Biyogo Poko sous les couleurs des Girondins de Bordeaux.

ment à Mauro Arambarri, nouvel arrivant. Mais c'est surtout celui-ci qui pourrait lui causer le plus d'insomnie. De nationalité uruguayenne, ce jeune de 20 ans a évolué au Defensor Sporting Club (Uruguay) et rejoint la Bourgogne pour être titulaire. Arambarri a inscrit un but en 44 matchs. Sur le plan du

jeu, l'Uruguayen est décrit par Sagnol comme un milieu capable de faire du " box to box " et aurait une belle palette technique. En somme, il peut jouer comme milieu défensif ou plus haut sur le terrain. Déjà poussé sur le banc, en sélection nationale, par les dernières bonnes performances de Merlin Tandjigora (milieu défen-

sif), le retour d'Ibrahim Ndong et l'arrivée de Mario Lemina (milieux re-

layeurs), Poko pourrait voir la même situation se reproduire à Bordeaux.

Sauf s'il parvient à convaincre son entraîneur.

MINISTÈRE DU BUDGET ET DES  
COMPTES PUBLICS

## Communiqué

Le Ministre du Budget et des Comptes Publics porte à la connaissance des **agents publics retraités et de leurs ayants-causes**, non détenteurs d'un compte bancaire et percevant habituellement leurs pensions par carte Trésor ou aux guichets du Trésor, qu'à compter du **mois d'avril**, celles-ci seront désormais payées par virement bancaire.

A cet effet, les banques partenaires ci-dessous mèneront une campagne d'information sur les conditions d'ouverture de comptes, à compter du mois de février 2016, dans les postes comptables du Trésor.

- BICIG ;
- BGFIBANK ;
- ECOBANK ;
- LOXIA ;
- UBA ;
- UGB.

Par ailleurs, les agents en présalaires ainsi que les agents de la Main d'œuvre Non Permanente (MONP) de Libreville et de l'intérieur du pays, qui n'auraient pas encore ouvert de compte bancaire sont invités à saisir cette opportunité pour régulariser leur situation dans les mêmes délais.

Aussi, les relevés d'identité bancaire (RIB) des retraités devront être déposés auprès des services de la Caisse des Pensions et des Prestations Familiales (CPPF, BP : 3932- Tél : 02.97.51.19- mail : [contact@cppf.ga](mailto:contact@cppf.ga)) situés à l'ancienne Trésorerie Provinciale de l'Estuaire derrière le Ministère de la Fonction Publique, et ceux des agents en présalaires et de la MONP, à la Direction de la solde.

Sont exclus de cette opération, les **agents publics retraités ou leurs ayants-causes** résidant dans les localités de l'intérieur du pays non pourvues de banques commerciales. Ces derniers conserveront leur mode de règlement habituel.

Fait à Libreville, le 28 JAN. 2016

Le Ministre du Budget et des  
Comptes Publics

Christian M. G. MANNA

## BON À SAVOIR

## Football

- Assemblée générale extraordinaire électorale du président de l'Association des présidents des clubs de D1 et D2. Aujourd'hui à 16 heures au siège de l'AO CMS, sis à Montagne-Sainte.
- Match avancé de la 9e journée du championnat national de football de première division entre Missile FC et Mangasport. Dimanche 7 février 2016 à 16 heures au stade Augustin Monedan de Sibang.